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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Plantea PAN juzgar faltas administrativas en municipios de Michoacán  
El diputado Hugo Anaya Ávila, representante popular del Distrito I con cabecera en La 
Piedad, propuso la creación de juzgados cívicos en los municipios michoacanos, cuyos 
jueces tendrían facultades en materia administrativa, podrán arrestar a infractores por 36 
horas e imponer multas y amonestaciones. En sesión pública del Congreso de Michoacán, 
el legislador del PAN presentó este miércoles la iniciativa para crear la que se llamaría “ley 
de justicia cívica de Michoacán”, que emula el modelo de justicia que se implementa en 
Morelia. El entramado normativo de esta propuesta contiene 96 artículos donde, desde una 
perspectiva preventiva, Anaya Ávila plantea la necesidad de “reeducación” ciudadana y 
policial en materia cívica. 
 
Propondrán cárcel por intento de extorsión en Michoacán  
En Michoacán no es delito la intención de extorsionar a alguien, pues para que esta acción 
se castigue debe demostrarse que se consumó el daño patrimonial; ante ello, en el 
Congreso de Michoacán buscan legislar para castigar con cárcel y multa a quien siquiera 
lo intente. El diputado de Morena, Víctor Hugo Zurita Ortíz, presentará este miércoles al 
Pleno de la 75 Legislatura una iniciativa de reforma al Código Penal de Michoacán, donde 
propone que se establezca una pena de cuatro a 12 años de cárcel a quien infrinja 
amenazas, violencia psicológica y angustia contra alguna persona para obtener un bien 
material de su víctima. “En el delito de extorsión el delincuente se dedica a buscar 
información de su víctima para poner en marcha su plan de extorsión, a través de mensajes 
como: ´tengo a tu hijo´, ´conozco el lugar donde trabajas´, ´ya ubiqué el colegio al que 
acuden tus hijos´”, refiere la iniciativa, en la que se propone imponer hasta 500 días de 
multa a quien intente extorsionar.  
 
Buscan apoyar a los jóvenes que salen de los centros de readaptación social de 
la entidad 
Con la intención de que los jóvenes que salen del centro de readaptación social, no 
reingresen por algún delito nuevamente, diputados proponen darle seguimiento a los 
menores a través de someterse y participar en programas especiales para la atención, 
prevención y tratamiento de adicciones. A decir de la diputada de independiente, Eréndira 
Isauro Hernández, se pretende que estos jóvenes que salen del centro de readaptación 
social, es que no vuelvan a caer en algún vicio, y/o evitar que cometan algún delito y puedan 
continuar con vida de una mejor manera. “El Juez de Audiencia Especializado para 
Adolescentes fijará el plazo de suspensión del proceso a prueba, que no podrá ser inferior 
a un año ni superior a dos, y determinará además de la reparación del daño, una o varias 
de las reglas que deberá cumplir el adolescente o adulto joven”, mencionó la diputada en 
entrevista. 
 
Derechos de mujeres no deben alegarse, sólo respetarse 
Los derechos de las mujeres no deben alegarse, sólo respetarse, sostiene María de la Luz 
Núñez Ramos, presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género en el 
Congreso local, quien plantea incorporar dentro del catálogo de violencias de la Ley por 
una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, la violencia reproductiva. En entrevista la 
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legisladora recuerda que en el ámbito nacional hay una General que protege los derechos 
de las mujeres, por lo que en ese marco es que suma su propuesta para reformar la 
legislación local en lo concerniente a los derechos reproductivos y sexuales de las mujeres. 
“La verdad es que los derechos aprobados incluso por diferentes organismos 
internacionales, no deberían ni siquiera de alegarse, simplemente respetarse”, consideró. 
 
Presenta JC Barragán iniciativa para impedir trabajo adolescente ilegal  
Para garantizar los derechos, de las niñas, niños y adolescentes, el diputado Juan Carlos 
Barragán presentó una iniciativa para impedir el trabajo ilegal. Con lo anterior, los menores 
de 15 años de edad podrán realizar labores relacionadas con las actividades económicas 
de su familia, siempre y cuando las mismas no interfieran con sus estudios, su desarrollo 
integral o signifiquen una explotación laboral del menor por parte de sus padres o tutores. 
Y es que, está determinantemente prohibido la labor de niñas y niños en actividades que 
signifiquen un riesgo a su salud o a su libre desarrollo, y se sancionará conforme a la 
legislación aplicable. 
 
Para atraer a Tesla debe atenderse el tema de la inseguridad 
Para atraer el interés de Tesla a Michoacán con la instalación de una planta automotriz, es 
necesario atender el tema de la inseguridad y generar condiciones de certeza para la 
inversión. Así lo considera el diputado Oscar Escobar Ledesma quien, considera que las 
acciones emprendidas por el gobierno del Estado para lograr que Tesla invierta en 
Michoacán es positivo. “Es correcto lo que está haciendo el gobernador, uno como 
gobernante debe ofrecer las facilidades para que haya inversión en un estado tan lastimado 
como este; entonces es una oportunidad para Michoacán, pero también tenemos que 
revisar entre todos el tema de seguridad, porque seguramente va a ser un asunto que nos 
pudiera estar bloqueando esta oportunidad”. 
 
Ojala Tesla tenga contemplado a Michoacán para invertir: Daniela de los Santos 
La diputada Daniela de los Santos señaló que ve posible que la empresa mundial Tesla 
pueda invertir en Michoacán luego de abandonar el proyecto para Monterrey donde 
inicialmente se tenía contemplada la inversión, pero advirtió que se deberá realizar una 
gestión adecuada para que se concretice. “Finalmente todo lo que es inversión es positivo 
para el estado en cuanto a generación de empleos y pues ojala el gobierno del estado 
también haga su parte para convencer este tipo de empresas para que vengan a invertir 
acá en Michoacán. 
 
¡Falta mucho por hacer en Michoacán en materia de seguridad! 
Aunque la estrategia de seguridad ha colocado al estado en mejores posiciones según 
datos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), para la diputada local 
del PRI, Daniela de los Santos Torres, falta mucho por hacer, porque aún se cuenta con 
ciudades ubicadas como las más violentas a nivel nacional. La congresista señaló que, si 
bien el estado ya salió del top 10 en cietos rubros en materia de seguridad, la percepción 
que tiene la sociedad en este tema es otro. “Quizá salimos del top 10 de los estados pero 
seguimos teniendo unas de las ciudades más violetas, en el mundo incluso”, dijo. 
 
Será duro golpe para familias, el incremento al precio de tortilla 
Para las familias resultará un duro golpe el incremento en el precio de la tortilla, sobre todo 
frente a la situación de crisis que sigue enfrentando el campo por el alto costo de insumos. 
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Así lo considera el presidente de la Comisión de Desarrollo Rural del Congreso, Felipe 
Contreras Correa quien cuestionado sobre la inminente alza en el costo a las tortillas, refirió 
que tal situación afecta a todas las zonas, porque en México todo el mundo consume 
tortillas. “Yo estuve ayer en el ejido de Contepec que es mi pueblo y hay muy poca agua, 
va a haber poca siembra y si a eso le sumamos que van a incrementar los precios, por 
supuesto que va a subir el precio de la tortilla y va a impactar a todos los hogares, eso es 
lamentable”. 
 
La gente sabe que los de Silvano no fueron buenos años para Michoacán 
La gente sabe que los de Silvano Aureoles no fueron buenos años para Michoacán, según 
lo refiere el coordinador de la Representación Parlamentaria en el Congreso, Marco Polo 
Aguirre Chávez. Cuestionado sobre las millonarias observaciones realizadas por la 
Auditoría Superior de la Federación, al último año del silvanismo, Marco Polo Aguirre 
recordó que en los temas de la auditoría siempre hay procesos para desvanecer 
observaciones, por lo que aún falta ver cuánto quedarán en firme. “Yo percibo es que si 
hubo cuestiones de malos manejos, pero no somos nosotros los que tenemos que decirlo, 
es la instancia correspondiente y tendremos que esperar”. 
 
Noroña lo advirtió y ahora se comprueba, Genaro García Luna es un criminal: Balta 
Gaona 
El diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, lo advirtió y ahora se ha 
comprobado que tenía razón desde un principio, el ex secretario de Seguridad Pública, 
Género García Luna, es un criminal. Ello lo señaló el diputado local por el Distrito de 
Tarímbaro, Baltazar Gaona García, quien acentuó que pese a que Noroña tuvo fuertes 
críticas por haber señalado las corruptelas de García Luna, siempre se mantuvo en 
sostener su palabra. 
 
Boletines: 
 
Congreso de Michoacán y el IMAIP acuerdan impulsar el Parlamento Abierto 
 
Impulsa PT agenda legislativa para una infraestructura transformadora en Michoacán  
 
Presentará Representación Parlamentaria reformas para lograr reinserción social de 
adolescentes 
 
Exhortará Congreso a que se brinde servicio sanitario en autopistas 
 
Presenta María de la Luz Iniciativa a favor de los derechos sexuales y reproductivos 
de las mujeres 
 
La familia, indispensable para la creación de leyes en Michoacán 
 
Iniciativa a favor del adulto mayor es una realidad: Lupita Díaz 
 
Impulsar el cooperativismo, prioridad para la transformación de Michoacán: Reyes 
Cosari 
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Garantizar la paridad de género en IEM y TEEM, propone Eréndira Isauro 
 
Presenta Fanny Arreola iniciativa para reforzar reinserción social de los adolescentes 
en Michoacán 
 
Debemos priorizar a la niñez en resolución de conflictos: Ernesto Núñez 
 
Urgente mayor severidad en el delito de extorsión: Víctor Zurita 
 
Necesaria una supervisión continua a condiciones en centros penitenciarios: Mónica 
Valdez 
 
Fundamental apostar por la generación de energías limpias y renovables: Julieta 
Gallardo 
 
Fundamental redoblar esfuerzos en la protección de las jefas de familia: Gloria Tapia 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
No vamos a ser los abogados de Felipe Calderón: PRD Michoacán 
tiene indicios de dictador, de autoritario, de querer centralizar y controlar las elecciones del 
pEl dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, indicó que no serán 
abogados del expresidente Felipe Calderón Hinojosa, luego de que en redes sociales y la 
Cámara de Diputados, los legisladores solicitaran proceder legalmente en su contra, por su 
relación con Genaro García Luna. “No vamos a ser los abogados de Felipe Calderón, […] 
no sé cómo esté la sentencia […] no está vinculado en el proceso de García Luna entonces 
cada quien es responsable de sus actos”. 
 
“Es politiquería”: así califica Octavio Ocampo petición de Morena para que PAN 
pierda registro 
Luego de que Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, anunció que solicitara al INE 
quitarle el registro al PAN, el líder del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, indicó 
que se trata de “politiquería”. Al ser cuestionado sobre si el PRD no se encuentra en la 
misma posición que el PAN, ante la amenaza del morenista, Ocampo Córdova aseveró “que 
no tiene nada que ver”. “Entonces, aquí nosotros vamos a pedir lo mismo que Morena, ¿no? 
El burro hablando de orejas. Nomás que volteen a ver Michoacán y con eso se van a 
contestar solos”, sentenció. 
 
García Luna nunca fue panista; risible, amago de anular registro al PAN  
La dirigencia del PAN en Michoacán recalcó que Genaro García Luna, exsecretario de 
Seguridad Pública en el sexenio panista de Felipe Calderón, y declarado culpable de cinco 
delitos relacionados con el narcotráfico, nunca militó en el PAN. En entrevista con 
Quadratín, el secretario general del PAN, Javier Estrada, brincó contra la postura del 
presidente nacional de Morena, Mario Delgado, quien dijo que buscará que el Instituto 
Nacional Electoral (INE) le quite el registro a Acción Nacional, por haber quedado 
demostrado que es una “organización criminal”.  
 
MC Michoacán: Bedolla Debe Garantizar 1ero. Abasto De Agua Para Recibir A Tesla 
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Gobierno de Michoacán primero debe garantizar el abastecimiento de agua en nuestro 
estado para poder ofrecerse a recibir a Tesla, señaló el dirigente estatal de Movimiento 
Ciudadano,  Toño Carreño Sosa.Esto, luego de que en días pasados el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, compartiera su interés por recibir a dicha compañía 
automotriz estadounidense en nuestro estado. Es de recordar que fue la propia Comisión 
Estatal del Agua Y Gestión de Cuencas (CEAC) quien advirtió a principios de este mes 
sobre posibles sequías en algunas partes de Michoacán. 
 
Antes De Atraer A Tesla En Michoacán Se Debe Garantizar La Seguridad: PRD 
conexiones con otras ciudades con su capital Morelia, y por supuesto que deseamos en el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) con una alta responsabilidad de que una em 
Sin duda que Michoacán cuenta con condiciones geográficas, tenemos puerto y hay presa 
de este calidad internacional como Tesla llegue a la entidad, “ojalá que sí”  expresó el 
dirigente estatal de este partido político, Octavio Ocampo Córdova. “Ojalá que sí! Porque 
esto traerá muchos beneficios económicos y empleos en el estado, destacó el líder 
perredista, quien además espera que este actual mandato estatal lo logre “ojalá que lo 
logren”. 
 
#Morelia 2da Marcha En Defensa Del INE Será +Grande E Importante:  
La marcha del próximo domingo 26 de febrero en defensa del Instituto Nacional Electoral 
(INE) será más grande e importante que la primera, aseguró Alejandro Ruiz miembro de 
Uniendo Caminos (UC) México, quienes convocan a la ciudadanía a ser partícipes de esta 
movilización. «Yo tengo la certeza de que está marcha va a ser más grande, va a ser más 
importante y tenemos aquí en Morelia y en el resto del país, eso es muy importante, una 
lista importante de ciudades convocadas», destacó. 
 
Víctor Vázquez y alcaldes del PRI se reúnen con el gobernador para tratar obras 
multianuales 
El presidente municipal de Puruándiro, Víctor Manuel Vázquez Tapia, acompañado por el 
líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Guillermo Valencia Reyes, 
encabezó este lunes una reunión entre los alcaldes emanados del PRI, de los cuales es 
coordinador y el gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla. Durante el encuentro se 
pudieron tratar diversos temas, entre ellos el de las obras multianuales en las que se 
beneficiará el municipio de Puruándiro y la región Bajío, con la reconstrucción de carreteras, 
aparte de revisar los temas del programa Fortapaz y avances de Faeispum. 
 
TEPJF ordena que presidencia del INE sea ocupada por una mujer 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó que la quinteta de 
personas que aspiran a presidir el Instituto Nacional Electoral (INE) sea integrada solo por 
mujeres. Lo anterior fue determinado este miércoles 22 de febrero en la Sala Superior del 
TEPJF, con el propósito de cumplir con el principio de paridad y de alternancia dentro del 
órgano electoral. La mayoría de las y los magistrados aprobaron modificar la convocatoria 
emitida por la Junta de Coordinación Política, debido a que la propuesta no cumplía con la 
paridad de género. 
 
Prevén TEEM y Defensoría Pública aumento de juicios en proceso electoral  
Con el inicio del proceso electoral 2023-2024, la Defensoría Pública y el Tribunal Electoral 
del Estado de Michoacán (TEEM) esperan un aumento de asuntos, por lo que se 
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canalizarán mutuamente, según sus competencias, los asuntos que les lleguen en materia 
político electoral. En el último proceso electoral, la autoridad jurisdiccional atendió alrededor 
de 800 juicios de inconformidad. Ante la expectativa de incremento, este miércoles, el 
TEEM y la Defensoría Pública de Michoacán firmaron un convenio de colaboración, a fin de 
que cada una de las instituciones atiendan los casos de denuncia que les llegan por 
diversas violaciones a derechos. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
¡Que no nos espanten con el petate del muerto, el INE debe ser del pueblo! Bedolla 
en Tik Tok 
“Que no nos espanten con el petate del muerto que no se van a llevar a cabo las elecciones, 
nadie les cree ese tema alarmista”, aseguró a través de un video de Tik Tok el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, al celebrar la aprobación del Plan B de la reforma 
electoral, por parte del Senado de la República. Desde su oficina, Bedolla explicó que desde 
que se creo el IFE en los años 90, la democracia en México ha sufrido varias reformas que 
han sido para mejorar y lo que busca el Plan B, “es simplemente, que nos salga mas baratas 
nuestras elecciones”. 
 
Reconoce industria automotriz ventajas competitivas de Michoacán  
Integrantes de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz A.C. (AMIA), reconocieron 
el liderazgo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para generar condiciones de 
seguridad, competitividad y desarrollo para la inversión en Michoacán. En un comunicado 
se informó que durante la segunda sesión del Consejo Directivo de la AMIA, los empresarios 
mostraron interés en conocer los espacios y recursos que ofrece la entidad para la 
activación económica, como el Puerto de Lázaro Cárdenas considerado el más seguro del 
Pacífico y segundo a nivel nacional con mayor capacidad de carga de vehículos, con más 
de 640 mil al año.  
 
¡INE debe ser del pueblo! Ramírez Bedolla celebra aprobación del Plan B  
“Que no nos espanten con el petate del muerto que no se van a llevar a cabo las elecciones, 
nadie les cree ese tema alarmista”, aseguró a través de un video de Tiktok el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, al celebrar la aprobación del Plan B de la reforma electoral en el 
Senado de la República. Desde su oficina, Ramírez Bedolla explicó que desde que se creó 
el IFE en los años 90, la democracia en México ha sufrido varias reformas que han sido 
para mejorar y lo que busca el Plan B, “es simplemente, que nos salgan más baratas 
nuestras elecciones”.  
 
Ordenamiento económico, base para la gobernabilidad: Torres Piña  
El 2022 fue el año que permitió sentar las bases para el ordenamiento económico de la 
administración pública. Gracias a ellas, hubo margen para la gobernabilidad de Michoacán, 
explicó el secretario de Gobierno Carlos Torres Piña. Entrado el primer cuarto del ejercicio 
de gobierno, el encargado de la política interna apuntó que si hay finanzas sanas, te permite 
no tener tantos conflictos, pagar a tiempo. 
 
CEDH Michoacán cumple en transparencia y acceso a la información: Imaip 
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La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán y el Instituto 
Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(IMAIP), firmaron un Convenio de Colaboración, para establecer lazos de coordinación en 
la protección y defensa del derecho humano a la información. En un comunicado se informó 
que en el auditorio del organismo, el Ombudsperson michoacano, Marco Antonio Tinoco 
Álvarez y el comisionado Presidente del IMAIP, Abraham Montes Magaña, oficializaron el 
compromiso para trabajar de manera coordinada en acciones desde la perspectiva de los 
derechos humanos; y, que garanticen la accesibilidad plena a todas, todes y todos.  
 
Concluye SCOP excavación de túnel del distribuidor de salida a Salamanca 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán, finalizó la 
excavación del túnel del distribuidor vial de la salida a Salamanca de Morelia, que albergará 
un carril de circulación vehicular de vuelta izquierda continua en el sentido Centro Histórico-
Estadio Morelos.   En un comunicado se informó que luego de la conclusión de la extracción 
de tierras en dicho frente, la dependencia conformará la superficie de rodamiento de la 
vialidad en un ancho de corona de 5.5 metros y una longitud total de 450 metros lineales, 
de los cuales 239 corresponden al paso subterráneo y los 211 restantes discurren a cielo 
abierto, para la conexión de la avenida Morelos Norte con el Periférico. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Alcoholímetro municipal es ilegal y Alfonso Martínez lo sabe: CEDH 
El programa de alcoholímetro que se aplica el ayuntamiento de Morelia, es ilegal y el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, lo sabe. Así lo declaró el presidente de la 
Comisión Estatal de Los Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez, quien 
explicó que, al no tener un protocolo para su aplicación, el alcoholímetro del municipio de 
Morelia es ilegal.“Es ilegal, no puede funcionar solo con la norma oficial mexicana; es ilegal 
y el presidente está consciente, él quiere que se trabaje (el protocolo) y lo que necesitamos 
es bajarlo y concientizarlo a los elementos”. 
 
Gobierno de Morelia priorizará alcoholímetro pese a no tener fundamentación jurídica 
para las multas 
Pese a que el Tribunal de Justicia Administrativa ha determinado como ilegales las multas 
y el arrastre derivadas del alcoholímetro, el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar 
aseguró que en su administración se seguirá priorizando el tema. Excusándose en “poner 
orden apedado a la legalidad”, Martínez Alcázar considera difícil que mientras a nivel 
mundial se pone orden con enviar a prisión a quienes manejen ebrios, en Morelia la 
resistencia sigue pese a que solo es una multa o unas horas en barandilla. 
 
En primera etapa se instalarían 60 botones de ayuda de la Policía Morelia: González 
Cussi  
En una primera etapa se contarían con al menos 60 botones de ayuda en la ciudad de 
Morelia, que se colocarían en zonas estratégicas para alertar oportunamente a los 
elementos de la Policía Morelia, indicó el comisionado de Seguridad Ciudadana del 
Municipio, Alejandro González Cussi. En entrevista para Fórmula Noticias Michoacán, 
conducido por Mario Hernández, detalló que inicialmente se han instalado 11 dispositivos 
de botones de ayuda, con tecnología propia de la Policía Morelia, ya que explicó, se han 



 
 
 
 

                                                               23 de febrero de 2023 
reconvertido unas cajas de videovigilancia, por lo que hay un botón que al momento de 
presionarse estás en comunicación con la corporación, pues emite una alerta al C-4, 
además de la alarma sonora, para automáticamente enfocar a la persona en riesgo. 
 
Arranca operativo de Cuaresma 2023 en mercados municipales de Morelia 
El Gobierno de Morelia a través de la Secretaría de Servicios Públicos, trabajará en 
coordinación con las dependencias de salud estatal para llevar en orden el operativo de la 
temporada de cuaresma y Semana Santa en los 7 mercados municipales, donde se ofertan 
productos de alta demanda en esta época del año. El operativo que tiene el objetivo prevenir 
intoxicaciones alimenticias y enfermedades diarreicas, así como evitar la presencia de 
cólera, arrancó este miércoles en el Mercado Independencia con acciones de vigilancia e 
inspección de alimentos que se venderán durante el periodo del 22 de febrero al 16 de abril. 
 
Más de 500 mil visitantes podrían arribar a la capital michoacana durante 
Semana Santa 
Fue la secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta quién dio a conocer que 
este año, se espera una afluencia turística de al menos 500 mil visitantes. Indicó que estos 
500 mil visitantes, suponen un 10 a un 15 por cierto de aumento respecto al mismo periodo 
pero del año pasado, en el cual se tuvo una afluencia de poco más de 450 mil visitantes, 
por lo que dijo que la respuesta de los turistas podría ser muy buena. 
 
Morelia, sin estadística sobre visitantes que acuden por turismo médico  
Morelia no cuenta con una estadística que muestre la proporción que abarca el turismo 
médico del universo de viajantes que capta la capital michoacana cada año, señaló Thelma 
Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal. La estimación más próxima que se tiene 
es la identificación de un 10 por ciento de pacientes de médicos que arriban procedentes 
de otros municipios. Esto, principalmente en rubros como tratamientos odontológicos, 
cirugías plásticas reconstructiva y colocación de banda gástrica. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 141 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 141 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este miércoles, el estado acumuló 216 mil 260 casos confirmados y 
mantuvo la cifra de 8 mil 756 fallecimientos. De los 141 nuevos contagios, 78 fueron en 
Morelia, 13 en Tarímbaro, 10 en Uruapan, 6 en Zamora, 4 en Sahuayo y 3 en Maravatío. 
 
Suman 4 donaciones de córnea en el IMSS Michoacán, durante 2023 
En lo que va del 2023, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán, reportó 
las primeras cuatro donaciones de córnea, lo cual hace más factible alcanzar la meta de 
más de 50 para este año, informó la coordinadora de donación del Hospital General 
Regional número 1 Morelia-Charo, Griselda García Gamiño. En rueda de prensa, precisó 
que en Michoacán existen más de 70 personas que requieren de una o más córneas, por 
ello. la importancia de que quien tenga intención de donar sus órganos, lo comunique con 
la familia, ya que es ésta la única que puede otorgar la autorización al hospital para realizar 
una donación. 
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Dificultad para ver incrementa por genética, poco contacto con el sol y uso de 
dispositivos móviles 
Cuestiones hereditarias, poca actividad al aire libre y la estimulación de actividades visuales 
de cerca, son los principales factores por lo que existe un mayor porcentaje de pacientes 
con dificultades para ver, explicó el médico oftalmólogo del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Michoacán, Mario Alejandro Aguado Arteaga. El especialista, destacó que 
si bien el uso de dispositivos móviles está asociado al problema, lo que principalmente ha 
generado su exceso, es la enfermedad del síndrome informático visual, es decir, el ojo se 
cansa y la retina se fatiga por la cantidad de luz a la que está expuesta y por el esfuerzo de 
ver de cerca, sin embargo aclaró que existen más factores que han provocado incrementar 
el número de personas con necesidad de usar lentes. 
 
Denuncian omisión y burocracia en atención a pacientes con VIH 
El coordinador de la asociación Convihve, Juan Bosco Valle denunció que en el sector 
Salud existen omisiones y burocracia en la atención a pacientes diagnosticados con VIH. 
En entrevista, puso como ejemplo los estudios de laboratorio de carga viral y conteo de 
células CD4, los cuales son “un servicio que ya tiene varios meses sin darse a los pacientes, 
cuando por norma oficial se deberían hacer cada semestre, entonces es una negligencia”, 
enfatizó. 
 
Sigue larga la espera de un órgano en Michoacán; estos son los tejidos más 
demandados 
La lista de espera para donación de órganos y tejidos crece a razón de 1 mil 200 personas 
por año. Córneas, riñones, hígados y corazones se mantienen como los tejidos más 
demandados a nivel nacional a causa de diversas patologías. Información del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) reveló que una de las necesidades de tejido más 
subestimadas es la córnea. Si bien dicho tejido no representa un riesgo directo de muerte, 
el impacto de perder la vista sí puede llevar a mayores problemas de salud a los 
michoacanos. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Nuevamente se manifiestan normalistas contra nueva directora 
estudiantes de la Escuela Normal de Educadoras se manifestaron en las inmediaciones del 
plantel, aledaño al cruce del libramiento con la avenida Siervo de la Nación, ante la 
inconformidad con la designación de África Rebollar Corro como directora de la institución. 
Personal de seguridad pública acudió al sitio para evitar que los manifestantes llevaran a 
cabo el bloqueo de las vialidades cercanas.Consideraron que la directora es externa a la 
escuela y no conoce sus mecanismos de organización y funcionamiento. 
 
SEE rechaza prácticas irregulares que denunciaron docentes 
Tras denuncias públicas a medios de comunicación, que aseguran supuestas 
irregularidades y corrupción en la convocatoria de proceso de promoción a funciones 
directivas o de supervisión, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) emite algunas 
puntualizaciones sobre el tema: En una tarjeta informativa, la dependencia señaló que 
revisará si hubo alguna irregularidad en pasados registros para dicha convocatoria, y de ser 
así se actuará en consecuencia. 
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UMSNH gasta 200 mdp en docentes interinos; van por más maestros de tiempo 
completo 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) gasta poco más de 200 
millones de pesos en docentes interinatos, la institución plantea el poder generar ahorros 
al asignar las cargas horarias completar a los docentes de base, expuso la rectora, Yarabí 
Ávila González, al abordar el tema del déficit. En entrevista la rectora de la Universidad, 
apuntó que tuvieron una reunión en la Ciudad de México con la Dirección de Educación 
Superior, “nos dijeron que, si tenemos dos pesos, gastamos dos pesos, tenemos una gran 
tarea por delante, que es buscar todas las medidas posibles para maximizar el uso de 
nuestros recursos”. 
 
Expo Prepá-rate, espacio que conecta a estudiantes y planteles  
La Expo Prepá-rate 2023 continúa acercando la oferta educativa a estudiantes próximos a 
egresar de las escuelas secundarias de la capital michoacana y del estado. De acuerdo con 
un comunicado, desde el pasado martes 21 y hasta este jueves 23 de febrero, las 40 
instituciones educativas del nivel media superior, tanto públicas e incorporadas, 
participantes, continuarán exponiendo su oferta académica en la Unidad Deportiva “Ejército 
de la Revolución”, de las 08:00 a las 17:00 horas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Bloquean en 3 puntos por asesinato de jefe comunal en Zicuicho, Los Reyes  
Pobladores de varias comunidades indígenas bloquearon la carretera estatal Uruapan-Los 
Reyes, tras el asesinato del jefe de Bienes Comunales de Zicuicho. Alfredo C., de 60 años 
de edad fue asesinado en la cabecera municipal de Los Reyes, cuando conducía una 
camioneta Dodge tipo Ram, a manos de varios individuos armados que huyeron tras 
perpetrar el ataque. El cuerpo fue levantado por familiares y vecinos de Zicuicho, quienes 
impidieron que la Fiscalía lo llevara al Semefo para la necropsia de ley. 
 
Aún hay procesos del sistema inquisitivo por falta de 6 mil aprehensiones 
La falta de cumplimentación de más de seis mil órdenes de aprehensión del viejo sistema 
de justicia penal impide el avance en la resolución de los procesos pendientes del sistema 
inquisitivo; en 2022 resolvieron mil 756 asuntos.  “Vamos avanzando en los asuntos que se 
tenían antes de la implementación del nuevo sistema; se trata, en su mayoría, de delitos 
como homicidio y secuestro”, comentó el magistrado Presidente del Poder Judicial, Jorge 
Reséndiz García.   
 
Resueltos, 88 casos con el nuevo sistema de justicia laboral en Michoacán   
 prácticamente cuatro meses de la entrada en vigor del Nuevo Sistema de Justicia Laboral, 
el Poder Judicial de Michoacán en los cuatro juzgados laborales del estado ha atendido 289 
asuntos laborales, de los cuales han logrado la resolución de 88, indicó el magistrado 
presidente, Jorge Reséndiz García. En conferencia de prensa, subrayó que de los 88 casos 
resueltos, 22 han sido a través de la conciliación, esto hasta un corte hecho al 21 de febrero 
del presente año, luego de que el nuevo sistema de justicia laboral se implementó a partir 
del pasado 3 de octubre de 2022. 
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FGE admite que siguen pendientes 7 mil órdenes de aprehensión en Michoacán 
Se encuentran en rezago más de 7 mil órdenes de aprehensión en el estado de Michoacán. 
La alta tasa de incidencia delictiva, el acumulado de tareas de investigación y el déficit de 
personal han derivado en un boquete de miles de delincuentes que no han sido presentados 
ante los jueces en los últimos años.En voz de Adrián López Solís, titular de la Fiscalía 
General de Michoacán (FGE), se buscaría que a partir de este 2023 redoblar los esfuerzos 
e incrementar la capacidad de respuesta de las instancias de procuración de justicia para 
sacar de las calles a los posibles delincuentes. La cifra anterior, incluso ya disminuyó. A un 
año de la implementación del operativo Fuerza de Tarea para el cumplimiento de órdenes 
judiciales, finalmente el rezago finalmente comenzó a abatirse y se cumplieron mil 587 
órdenes de aprehensión en el estado de Michoacán. 
 
Detienen a cinco por enfrentamientos armados en Uruapan 
inco personas fueron detenidas durante el operativo interinstitucional por el enfrentamiento 
armado entre presuntos miembros del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) y Los 
Viagras, ocurrido esta tarde en Uruapan. Los detenidos tenían cuatro fusiles, 93 cartuchos, 
equipo táctico, cargadores y siete vehículos, tres de los cuales con blindaje, informó la 
dependencia a través de un comunicado. 
 


